

glauben – leben – denken

Impulse zum Sonntag – und für die Woche
aus dem Seelsorgeraum Graz-Südwest



„Sie werden lachen – die Bibel!“

Sonntag des Wortes Gottes – 23. Jänner 2022

Welches Buch würdest du auf eine einsame Insel mitnehmen? Diese oft gestellte Frage hat Bert Brecht zur großen Überraschungen so beantwortet: „*Sie werden lachen – die Bibel!*“ Für ihn, für mich und für viele andere ist die Bibel das wichtigste Buch der Welt.

2020 hat Papst Franziskus bestimmt, dass der heutige Sonntag Jahr für Jahr als „*Sonntag des Wortes Gottes*“ gefeiert werden soll. Gerade in der Weltgebetswoche für die Einheit der Christen ist das ein wichtiger Impuls. Es gilt ja das Wort des großen Bibel-Gelehrten Hieronymus: *Die Schrift nicht kennen, das heißt Jesus Christus nicht kennen!* Je mehr wir die Bibel lesen und meditieren, umso näher kommen wir ihrer Mitte – Jesus, dem Christus, umso näher kommen wir einander – als einzelne Gläubige und als christliche Kirchen und Konfessionen.

Das dreifache Wort Gottes

Das Wort Gottes gibt es freilich in dreifacher Art und Weise:

Es gibt **das geschriebene Wort Gottes** – das Buch der Bücher. Genau genommen ist es ein Buch, das 73 Bücher bzw. Schriften umfasst – 46 gehören zum Alten bzw. Ersten Testament, 27 zum Neuen Testament.

Dann gibt es **das ungeschriebene Wort Gottes**. Damit ist die Natur gemeint, das Buch der Schöpfung. Das Wunder des Lebens im Mikro- wie im Makrokosmos hat Menschen immer wieder in Staunen versetzt und eine Spur gelegt zu einem Glauben an einen Schöpfer-Gott...

Nicht zuletzt sind die Getauften ein Wort Gottes für die Menschen und die Welt. Selbstbewusst haben das Gläubige schon in frühchristlicher Zeit so ausgedrückt: **Wir sind das fünfte Evangelium!** Oder mit den Worten des Völkerapostels Paulus: *Ihr seid Gottes Empfehlungsschreiben. Ein Brief Christi seid ihr!*

Ja, an uns können die Menschen ablesen, ob es etwas taugt oder nicht, getauft zu sein, zu Jesus Christus zu gehören.



Edmund Muhrer

Pfarrer

in der Pfarre Feldkirchen

edmund.muhrer@graz-seckau.at

Einen schönen „Sonntag des Wortes Gottes!“!